

PUNTOS DE SUSCRICION.

En Santander: en la Administracion, calle de la Compañía, núm. 5.—Fuera de la capital: en casa de los comisionados ó directamente á la administracion.—En Ultramar: D. Benito Gonzalez Tánago, Obra Pia, 11, Ila-bana.

LA ABEJA MONTAÑESA.

Periódico de intereses morales y materiales.

PRECIOS DE SUSCRICION

En Santander: 8 reales al mes.—Fuera de la capital: 9 reales idem.—En Ultramar: por seis meses 4 pesos y 2 reales.

Anuncios y comunicados.

A precios convencionales.

CORREO DE MADRID.

De los periódicos de Madrid del día 21 tomamos las siguientes noticias:

—Anuncia un colega que tan pronto como termine sus trabajos la comision encargada de redactar y publicar el resultado de la informacion llevada á cabo para estudiar la reforma arancelaria, se dedicará á su exámen el señor ministro de Hacienda para adoptar las medidas que se consideren necesarias. En su consecuencia, añade el colega á que nos referimos, puede darse como casi segura una modificación que con tanta ansiedad esperan los intereses comerciales del país.

—Por real orden de 3 del corriente se ha dispuesto que se convoque á oposicion, con objeto de cubrir las plazas de segundos ayudantes médicos que hay vacantes en el cuerpo de Sanidad militar.

En su consecuencia, los doctores ó licenciados en medicina y cirugía que deseen tomar parte en este concurso se servirán presentarse por sí ó por medio de persona que los represente, en la secretaría de la direccion general antes de las dos de la tarde del día 25 de enero próximo, acreditando reunir las circunstancias de costumbre y no pasar de la edad de 30 años.

—La Gaceta de Instrucción primaria tiene entendido que se trata de crear escuelas de primera enseñanza en los cuerpos del ejército, y que á los maestros que las desempeñen se les dará la consideracion y el haber de capitanes de infantería.

Gran bien se hará si los 40,000 mozos que todos los años van al servicio de las armas, se vuelven á sus casas adornados con conocimientos tan preciosos como son al menos los de leer, escribir y contar.

—Para facilitar los exámenes previos que han de sufrir ante los jueces de primera instancia los secretarios de los juzgados de paz, antes de entrar á desempeñar sus cargos en 1868, según lo dispuesto por la real orden de 2 de noviembre último, ha publicado el Boletín de administracion local, pósitos y juzgados de paz una recopilacion legal teórico-práctica de cuantos conocimientos les interesan para obtener buen éxito en el exámen de idoneidad que han de sufrir tanto en la parte civil como en la criminal, para el caso de que se atribuya á los jueces de paz la correccion de los juicios de falta de que hoy conocen los alcaldes.

También publica dicho boletín un notable estudio sobre la supresion de ayuntamientos, cuya reforma se está planteando en el día con arreglo á la ley de organizacion vigente para los municipios.

CORREO DE PROVINCIAS.

ANDALUCÍA.—Dice un periódico de Sevilla del día 24:

«La nevada que cayó el día 9 no produjo en el campo consecuencias adversas. Todos los días posteriores han sido serenos y muy crudos, con fuertes heladas. A pesar de todo, hay buenas noticias sobre el estado de muchas sementeras.

El mercado sigue en la inaccion que ya ha llegado á serle habitual. Las entradas de Extremadura son muy cortas. En los últimos días han venido trigos castellanos por el ferro-carril de Córdoba, pero no en partidas importantes.—Algo mas considerables han sido las de extranjeros por el rio.—La salida es la de costumbre, para las costas de Poniente y los pueblos de la provincia y del condado de Niebla, en cantidades sin importancia.

Se han recibido también harinas por tierra, procedentes de las provincias centrales y por agua de Santander y Bilbao. Este artículo tiene en la poblacion un consumo que puede evaluarse en unos 300 sacos diarios; y se extrae también para los mismos puntos que el trigo.

Los precios corrientes del trigo han variado poco y los de las harinas se han afirmado.

—La diputacion provincial de Cádiz ha señalado el día 20 de enero para la adjudicacion en pública subasta de 1,500 acciones de carreteras de dicha provincia, con interés de 6 por 100 anual. Dichas acciones son de á 2,000 rs.

VIZCAYA.—Leamos en un periódico de Madrid:

«Algunos navieros y comerciantes de Bilbao han acudido á la junta de agricultura, industria y comercio, para que eleve su autorizada voz al gobierno, haciendo ver los graves perjuicios que está causando en la navegacion la real orden que obliga á ir á lazaretos sucios á los buques que procedan de cualesquiera de los puertos de las dos Américas, aun cuando traigan patentes limpias y no haya habido el menor motivo de sospecha en el puerto á su salida.»

CATALUÑA.—Escriben de Sabadell que, aunque lentamente, van ocupándose los trabajadores en las fábricas, y hay muchas esperanzas de que antes de pocos días no quede un obrero de la clase industrial que esté sin trabajo; los fabricantes se muestran muy animados, y las noticias de sus viajantes son muy favorables.

Celebraremos que se confirmen.

VALLADOLID.—Está terminado el proyecto de tranvía que debe unir tan importantes poblaciones de Toro y Riosoto. La línea atraviesa ocho

pueblos, y tiene una longitud de 36 kilómetros: el coste de las obras será de 11 millones.

CORREO ESTRANJERO.

ESTADOS-UNIDOS.—He aquí los cargos en que se funda la mayoría de la comision de la Cámara de representantes de Washington para proponer la acusacion del presidente Johnson:

1.º Por no haber convocado el Congreso inmediatamente despues de terminada la guerra.

2.º Haber asumido la facultad de establecer gobiernos provisionales en los Estados del Sur, convocando convenciones y aprobado las Constituciones votadas por dichas Asambleas; perdonado á rebeldes para que pudieran ejercer cargos públicos y permitido que dispusiesen como autoridades de los fondos del Erario.

3.º Haber desconocido el derecho del Congreso para suprimir los gobiernos creados por aquellas convenciones ilegales.

4.º Haber opuesto su veto á varios de los bills de reconstruccion votados por el Congreso.

5.º Haber removido empleados con objeto de robustecer su influjo.

6.º Haber indultado á desertores del ejército.

7.º Haber tratado de impedir la ratificacion de las enmiendas á la Constitucion votadas por el Congreso.

8.º Haber hecho públicas manifestaciones dirigidas á debilitar la accion del Congreso y robustecer la resistencia que el Sur oponia á sus medidas.

9.º Haber mandado entregar líneas de caminos de hierro y propiedades confiscadas á rebeldes amañados por él.

10.º Haber mandado devolver á rebeldes algo de sus propiedades secuestradas durante la guerra.

11.º Haber empleado la fuerza pública para dispersar á los ciudadanos de Nueva-Orleans en 1866. En su consecuencia, los cinco individuos que componen la mayoría proponen que Andrés Johnson, presidente de los Estados-Unidos, sea sometido á juicio como reo de altos crímenes y desmunes.

La minoría de la comision, compuesta de cuatro individuos, ha presentado dos votos particulares suscritos uno por dos radicales disidentes y el otro por dos conservadores. Ambos votos convienen en declarar no haber lugar á la formacion de causa.

FRANCIA.—Según dice un periódico de París, el Sr. Sillamanc ha llegado á aquella capital con la comision de negociar el empréstito portugués.

—Organizanse comités en los principales departamentos industriales de Francia encargados de

oponerse á la renovacion del tratado de comercio con Inglaterra, que termina en 31 de diciembre de 1869.

—En las tribunas del Cuerpo legislativo francés se notaba el jueves último la presencia de un gran número de oficiales prusianos atraídos por la discusion sobre la reorganizacion del ejército.

—Acaba de llegar á París el célebre Stephens, caudillo de los fenianos de Irlanda, que se ha escapado poco menos que de milagro de las prisiones de los Estados-Unidos.

El aspecto de este caudillo famoso es frio y reflexivo, de pelo rubio y patillas escasamente largas. Viéndole con su leviton de terciopelo negro y sombrero de fieltro de anchas alas, y reparando sobre todo en su mirada apacible y simpática, mezclado todo esto con cierto aire de timidez, repugna casi creer que sea el héroe fantástico de Irlanda.

A propósito de la huida de Stephens, se cuenta que, perseguido por los policemas, se guareció en la campiña en casa de una pobre anciana, en donde se creyó seguro; pero á media noche la policía, que allí tiene muy larga nariz, fué á llamar á la puerta del escondrijo.

El jefe de los fenianos estaba perdido, á no salvarle su serenidad; se planta un pañuelo por la cabeza para cubrir el pelo y patillas, y se acuesta en la cama de la pobre vieja, á la que manda abrir la puerta.

La buena anciana suplicó á la autoridad que registrasen sin hacer mucho ruido, pues tenia á su hijo único casi moribundo. Los policemas, que á pesar de serlo debian de tener entrañas, se compadecieron del llanto de la pobre mujer, y aun cuando lo registraron todo minuciosamente, hasta los colchones, trataron con el mayor cuidado al enfermo, llegando hasta dejarle el jefe de la policía algunos peniques, compadecido de la miseria que reinaba en la casa.

Un cuarto de hora despues de la salida de la policía, partió el hijo de la viuda, que no era otro que Stephens, para el continente.

BÉLGICA.—El Avenir dice que han presentado su dimision los ministros de Hacienda y Negocios extranjeros de Bélgica.

SUIZA.—Se han celebrado en Suiza numerosos meetings pidiendo la revision de la Constitucion de Zurich en sentido ultra-democrático.

PARAGUAY.—Las últimas noticias llegadas de Montevideo confirman la victoria alcanzada por las tropas aliadas contra los paraguayos.

El 29 de octubre, una columna brasileña atacó á la bayoneta las fuertes posiciones que el enemigo ocupaba en Ovelha, apoderándose de ellas, de

— 59 —

mayordomo. Su felicidad se cuidaba muy poco de la vispera y no temia el día de mañana. Por eso estaba alerta y alegre y hacia admirar en sus mejores detalles á su amo el marqués Leopoldo de Bracy los esplendores del hotel.

En cuanto á Leopoldo, lo que experimentaba bajo aquellos brillantes artesonados, en medio de aquellos salones grandiosos, al lado de aquellos muebles espléndidos, era mas bien sorpresa que alegría. Violento, incómodo con los trajes que le habian dado durante el viaje (ruego al lector que no tome la palabra incómodo en su acepcion puramente física, cosa que se prestaría quizás á la broma: los vestidos del verdadero Leopoldo parecían, al contrario, haber sido hechos por la medida del falso marqués), el ex-aldeano decia para sí que tal vez le sería muy difícil representar su papel con talento. Comprendía que no basta tener inteligencia y ambicion para trocarse súbitamente de aldeano en noble, y asustado por sus propias reflexiones, se preguntaba si aquel sueño que apenas habia principiado, no acabaría pronto por culpa suya por no haber sabido dormir bien.

Boisfleuri, indiferente, tal vez de intento, á las emociones de la marquesa, notó muy pronto la inquietud de Leopoldo. Que la señora de Bracy sintiese remordimientos y hasta terror al recorrer aquella casa que un manejo criminal le conservaba, era cosa que debia suceder, y el mayordomo tenia sobrada sensatez para no dejar al tiempo el

— 62 —

¿no os han hecho temblar, Boisfleuri?

—¡Nada de eso! porque, por una casualidad singular, vuestra fisonomía está en efecto dotada de alguna analogía con la de Leopoldo cuando salió del colegio para seguir á su madre. Ya hemos notado esa particularidad la marquesa y yo, y vos mismo vais á convenceros de ello. Venid; podemos entrar en este cuarto, donde se halla la señora de Bracy hace algunas horas. Yo sospecho lo que la retiene así lejos de nosotros, y no creo que haya indiscrecion en molestarla un momento.

Mientras así hablaba, Boisfleuri habia llamado á la puerta de la pieza designada, y luego, sin aguardar la respuesta, abrió aquella puerta é invitó á Leopoldo á seguirle.

La señora de Bracy volgió la cabeza al entrar nuestros dos personajes; pero no dejó su posición: estaba arrodillada en un sillón enfrente de un retrato suspendido en la pared á la cabecera de la cama.

La marquesa estaba pálida y se conocia bien que habia llorado mucho.

—Perdonadnos, señora, dijo en voz baja Boisfleuri, si os turbamos en algun santo deber. Veo que he elegido un momento intempestivo, pero deseaba mostrar este cuadro al señor. ¿No es verdad que ese retrato parece haber sido el suyo cuando el señor no tenia mas que catorce ó quince años?

La marquesa, haciendo un esfuerzo visible, ha-

— 63 —

jó su mirada del retrato de su hijo á aquel que habia de reemplazarle, y no obstante su dolor, no pudo menos de contemplar á este último con una especie de admiracion y sorpresa.

Era porque en efecto el aldeano le recordaba su hijo... Lo habia notado á primera vista, sin atreverse á insistir en aquella semejanza, pero allí, en presencia del retrato, era tan extraordinario el parecido, que habia motivo para asombrarse en el mas alto grado.

Christian-Leopoldo era alto y delgado. Sus ojos negros, de cejas regularmente arqueadas, tenían una expresion orgullosa y benévola á la vez. Su nariz era recta, su boca fresca y graciosa, y una mata de cabellos negros sombreaba su frente espaciosa.

El verdadero Leopoldo habia sido tal vez como acabamos de pintar al jóven breton... Por consiguiente, su retrato, que databa de seis años, podia muy bien recordar las facciones del aldeano de seis años antes. Solo que, y haciendo mentalmente esa distincion, la marquesa se enjugó una lágrima, pues á la hermosa de Leopoldo de Bracy se unian una gracia y una finura esquisitas... y Christian-Leopoldo era solamente hermoso: era la estatua del gladiador vista despues de la de Antinoo.

La señora de Bracy habia vuelto, sin proferir una palabra, á la especie de recogimiento en que la sorprendió Boisfleuri al entrar.

una gran cantidad de armas, 1,200 bueyes y 50 caballos. Los paraguayos tuvieron 110 hombres entre muertos y heridos, y 48 prisioneros: los brasileños 30 muertos y 76 heridos. El combate duró tres horas.

El día 2 de noviembre, 800 paraguayos protegidos por tres vapores, desembarcaron en Paso Tayi; pero atacados en seguida por las fuerzas aliadas, todos perecieron, algunos de ellos al intentar pasar el río á nado.

Al día siguiente, un ejército del Paraguay fuerte de 800 hombres, atacó el campo de Tuyuty, sorprendiendo la vanguardia y forzando la primera línea. Entonces el vizconde de Porto Alegre hizo salir el ejército de sus trincheras y hacer frente al enemigo. El movimiento se efectuó con tal celeridad y vigor, que mas de 200 paraguayos quedaron muertos sobre el campo de batalla. El jefe que los mandaba, Castilla, fué tambien muerto con gran número de oficiales.

RUSIA.—El gobierno ruso desea que el empleo de la lengua nacional se estienda á toda Rusia, sin escepcion. En adelante los documentos dirigidos del extranjero á las autoridades moscovitas deberán rigurosamente estar escritos en lengua rusa, bajo pena de no ser acogidos.

PRUSIA.—Segun el tratado que ha ajustado el gobierno prusiano con el elector de Hesse, éste conserva su antigua dotacion de 300,000 thalers anuales y recibe además 600,000 thalers de una vez, quedando además en posesion de diversos derechos muy ventajosos. Este tratado va á ser presentado á las cámaras prusianas.

—El *Internacional* dice que el conde de Bismark ha comunicado confidencialmente á muchos diputados, que si se conceden tan considerables ventajas pecuniarias al ex-rey de Hannover es porque éste en un artículo secreto transfiere la herencia del ducado de Brunswick al príncipe heredero de Prusia.

INGLATERRA.—La importacion de cereales y el pago de las inmensas cantidades de primeras materias que el mercado inglés absorbe y que se efectúa en gran parte en los dos últimos meses del año, han dado alguna animacion al descuento en Londres, pero este signo de actividad es pasajero y subsiste siempre la plétora de capital ocioso que aguarda el restablecimiento de la confianza y que la especulacion se reanime. Los mas versados en práctica de negocios designaban el fin de año que vá á acabar como término á la paralización mercantil que pesa sobre Europa hace tanto tiempo. Acércase, pues, la época que ha de poner á prueba la exactitud del pronóstico, ó en su defecto declarar la prórroga de la desconfianza y de los temores que han hecho hacer un alto, por demás prolongado, á la fiebre financiera que devoraba al público dos años atrás.

TURQUÍA.—Han llegado á Constantinopla dos enviados del príncipe de Montenegro para pedir al gobierno turco que ceda á Montenegro el puerto de Antivari ó el de Spiza, amenazando si así no lo hace con apoderarse de estos puertos á mano armada, auxiliando para esta empresa los servicios á los montenegrinos.

HUNGRÍA.—La cámara de diputados de Hungría

ha adaptado, por gran mayoría, la ley sobre la deuda pública. Falta solo que las dos altas cámaras, la de los magnates de Hungría y la de los señores de Viena, den su asentimiento para que el compromiso con Hungría sea hecho consumado.

PORTUGAL.—Se ha publicado en Portugal un reglamento para las escuelas nocturnas de adultos. Estos cursos deben empezar en noviembre y prolongarse hasta fines de marzo. De este modo se aprovechará el invierno para instruir al pueblo sin perjuicio de las faenas del campo. La enseñanza obligatoria abrazará en estas escuelas la lectura y escritura, las primeras operaciones de aritmética y el sistema métrico de pesas y medidas, principios de religion y moral, ejercicios de gramática, elementos de corografía é historia portuguesa. Habrá exámenes públicos y premios para los discípulos mas aventajados.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

Paris 20.—Parece que Francia estudia un proyecto de union aduanera entre Francia, Suiza; Bélgica y Holanda.

El *Standard* publica un despacho anunciando que la expedicion inglesa á Abisinia queda suspendida. El emperador Theodoros ha dado satisfaccion á las reclamaciones de Inglaterra.

Se espera el voto del Parlamento italiano, el cual debe ratificar el primitivo voto de Roma capital, y manifestar su confianza en el ministerio Menabrea, censurando al mismo tiempo la expedicion de Garibaldi.

En el Cuerpo legislativo, el conde de Latour ha apoyado la ley de reorganizacion del ejército; pero espresó el sentimiento de que la comision haya prohibido el casamiento á los soldados de la reserva.

Maurice Richard combatió el proyecto diciendo que compromete la situacion y trae consigo una amenaza de guerra.

Paris 21.—Florenca 20.—Ratazzi, continuando su discurso, dijo: que debió ejecutarse la decision votada por gran mayoría en el Consejo de ministros, de ir á Roma; que no podia preverse la intervencion francesa: que en caso de conflicto con la Francia cree que las potencias amigas se habrian interpuesto prontamente para impedir la efusion de sangre.—Menabrea contestó á Ratazzi que no podia irse á Roma sin ejército y sin dinero.

Roma 21.—Ha muerto el cardenal Ugolini.—El Papa ha celebrado consistorio secreto, pronunciando una alocucion aun no publicada y precinizando muchos prelados.

Londres 21.—Grande incendio en Newcastle.

Paris 21.—Florenca 20.—Continúan las discusiones sobre los asuntos de Roma.

Ratazzi, declinando toda responsabilidad en la invasion del territorio pontificio, aconseja hacer otras concesiones para conseguir que las tropas francesas salgan de la Peninsula.

El general Menabrea declaró que los documentos relativos á la precedente administracion serán impresos y comunicados á la Cámara.

La Abeja Montañesa.

SANTANDER 24 DE DICIEMBRE.

Tratamiento de los animales.

Efectos de la brutalidad ó de los malos tratamientos.

No recordaremos aquí las escenas de crueldad de que diariamente se están presentando escenas á nuestra vista de tan triste espectáculo; nos limitaremos á dar á conocer el funesto influjo que ejercen sobre los instintos é inteligencia, así como en la conformacion ó salud de los seres que son sus víctimas.

Estúpidos, indóciles y mal intencionados los animales conducidos con brutalidad, son siempre de mal servicio y dan pocos productos. Casi todos los que están resabiados, que son falsos, etc., es por haberlos maltratado en su juventud. Eran de carácter fiero, se ha escitado su cólera vengativa y han tomado odio, rencor á la especie humana. La crueldad, el rigor es un medio malísimo para educar y conducir los animales domésticos, pues suelen hacer esquivas y débiles las razas á pesar del mucho alimento que consumen.

Los animales castigados continuamente y guiados con crueldad digieren mal, están flacos, enferman con frecuencia, tienen el pelo deslustrado y la piel adherida. Bien sea porque carecen de tranquilidad, que su organizacion esté alterada, ó bien porque teman al hombre, no les aprovecha el alimento que consumen ni los cuidados que se les prodigan. Es cosa sabida que los animales que quieren y buscan á los que los cuidan están en mejor estado que los que se conservan semi-indómitos, medio salvajes y que miran con indiferencia y aun con desconfianza la aproximacion del que los maneja. No es raro ver ocasionar accidentes inmediatos por los actos brutales. ¡Cuántas veces los pastores, vakeros, cocheros, carreteros, los soldados y hasta los herradores originan cojeras, abortos, heridas, fracturas, enfermedades de pecho, quistes en la pleura ú otros sitios cuyas causas ignoran los dueños y los profesores!

Las consecuencias son todavía mayores en los animales que se destinan para el abasto público, pues la sangre es atraida hácia el punto dañado, se forma una flu-

xion, la carne se pone negruzca, impregnada de flúidos por lo comun alterados, de mal gusto y que se conserva poco, pudiendo hasta desarrollar la gangrena de los que están muy gordos y hacer su carne insalubre.

Conociendo en muchas naciones las consecuencias fatales á que dan lugar los malos tratamientos, se han dado por el gobierno órdenes oportunas para evitarlo y castigar á los infractores, ó se han formado con igual objeto sociedades respetables. Bien podia imitarlas la España, porque así se mejorarían las costumbres, en razon de que es imposible trate como es debido á su familia y á sus semejantes el que maltrata á los animales, porque no conoce límites para la venganza acostumbrado á descargar su cólera en seres inferiores.

Efectos del cariño, suavidad y buenos tratamientos.

Más sufren los desgraciados animales domésticos por nuestro descuido, abandono y malos tratamientos, que por las causas accidentales que los ponen enfermos y les originan dolores. Independientemente de toda consideracion moral, deberíamos tratarlos con cariño y suavidad, porque el modo de tratarlos ejerce el mayor influjo en su salud, estado de carnes, productos y servicios que proporcionan: tanto como les perjudican los malos tratamientos, otro tanto les es favorable el sistema opuesto.

Tratando bien á los animales, son listos, ardorosos, dóciles, trabajan con desahogo, emplean sus fuerzas de un modo regular y continuo, sin fatigarse ni hacer esfuerzos. Cuantos han viajado por el Oriente atribuyen las cualidades del caballo árabe, la adhesion, aficion, fidelidad extraordinaria de que tantas pruebas da á su dueño, á los cuidados con que se le cria en la tribu. El circasiano trata á su caballo como el beduino, le mira *cual si fuese* su hijo, se echa y juega con él, y si comete alguna falta nunca le pega, sino que le priva momentáneamente de sus juegos y caricias. Esta privacion es para los caballos el castigo mas severo, y cuando han adquirido la fuerza suficiente para llevar á un hombre se los guia sin recurrir á medios violentos, pues entienden maravillosamente lo que su amo les manda.

El modo de tratar á las hembras ejerce gran influjo en la secrecion y escrescion de la leche. Una mano suave ó la boca de

Boisfleuri y Leopoldo se retiraron llenos de respeto por aquel dolor profundo.

—Ahora estais tranquilo? preguntó el mayordomo al jóven cuando se hallaron otra vez solos. Ya lo veis, no solo os reconocen despues de haberos visto niño, sino que las pocas personas á quienes la marquesa ha tratado en sus viajes, gracias á esa semejanza, estarán muy distantes de negar vuestra identidad si la casualidad os las da á conocer. Por lo demás, la señora de Bracy ha estado casi en todas partes; no se ha detenido en ninguna durante los seis años de destierro, y por lo mismo, casi nada tenemos que temer respecto de los extranjeros... ¡Todo va bien! ¡Todo irá siempre bien! ¡Confianza y audacia! Con esos talismanes se da cima á todo.

Sucedió lo que Boisfleuri habia previsto. La opresion que esperimentó la señora de Bracy al tomar de nuevo posesion de su casa se fué disipando poco á poco. Esa casa, arreglada por el mayordomo bajo un pié grandioso, recobró su antiguo esplendor, si no su animacion. La bella viuda habia enjugado sus lágrimas y puesto á su corazon una coraza contra los recuerdos. Fiel á su palabra, seguia viviendo apartada del mundo, pero era fácil prever que con el invierno que iba á concluir desaparecerían sus vestidos de luto, sus sombríos proyectos de reclusion.

Leopoldo, por su parte, hacia rápidos progre-

Decidme, pues, francamente lo que causa esas feas arrugas que veo en vuestra frente. Hasta ahora todo marcha admirablemente. El baron de Moriére os ha tratado, cual convenia, como á un primo de quien se quiere ser amigo, y habeis recibido con mucha nobleza sus cumplimientos. Por consiguiente ¿qué os atormenta ahora? ¡Lo mas difícil está hecho; el porvenir es nuestro!

Leopoldo agitó la cabeza, y dijo:

—Temo que á pesar de mi buena voluntad, mis maneras y mi aire revelen mi origen.

—¡No hay cuidado! Teneis las manos un poco ásperas, pero quince días de ocio y perfumes las suavizarán; pero eso nadie lo estrañará, pues los viajeros acostumbran no temer el sol, y por otra parte, un poco de tiempo tambien y el aire de París se encargarán de hacer que desaparezcan vuestros colores en demasía vivos. Finalmente, no estais á vuestras anchas en vuestro nuevo traje; pero un poco de costumbre y algunas lecciones de un maestro de baile harán que adquirais la soltura que os falta.

Y además, recordad que tenemos mas tiempo del que necesitamos para completar nuestra metamorfosis, pues la señora de Bracy no recibirá este invierno, y, á ejemplo de vuestra madre, teneis tambien el derecho de no presentaros en la sociedad hasta que esteis bien seguro de vos.

—Pero, repitió Leopoldo, aquellas palabras del señor de Moriére, que me reconocia muy bien,

cuidado de acallar aquellos murmullos de la conciencia y del corazon (la costumbre y el olvido valen en semejantes casos tanto como los perfodos mas elocuentes); pero Leopoldo parecia turbado, vacilante, contristado en el momento de entrar en escena y Boisfleuri, como, hombre diestro, debia dedicar todos sus esfuerzos á aniquilar esas malas disposiciones.

—¡Y bien, mi querido señor Leopoldo! esclamó hallándose solo con el jóven en un salon, una de cuyas puertas daba á un cuarto de dormir donde se habia retirado la marquesa; y bien, ¿qué decís de estas riquezas? ¿Esperábais mas de lo que habeis hallado? Todo esto os pertenece. ¿Os engañaba cuando os decia que quedarían sobrepujados vuestros sueños mas ambiciosos?

Leopoldo vaciló en responder.

—¡Hablad! ¡hablad sin temor! prosiguió Boisfleuri sentándose en un divan de damasco de seda y oro al lado de Leopoldo. Nadie puede oírnos, y antes de continuar resueltamente nuestro camino, tenemos tiempo para echar una mirada á lo pasado. Habeis debido notar que los criados aquí no son numerosos. A la muerte del marqués, los despedí todos, menos el portero y su mujer, que son unos honrados aldeanos muy romos y tonios, pues presumia que la señora de Bracy no conservaria á su servicio unas personas que podian saber demasiado; y me felicito mucho mas de esa inspiracion despues de los sucesos que han ocurrido.

una cria originan una sensacion grata que la vaca, por ejemplo, indica rumiando lentamente y mirando á quien la ordeña; en circunstancias opuestas produce poca leche y aun no quiere darla.

Los animales bien tratados están alegres, comen y digieren bien, la sangre es perfecta, las carnes duras, el pelo sentado y reluciente, disfrutan de buena salud y resisten á muchas causas morbificas, crecen pronto y engordan con rapidez, su carne es de buena calidad, sabrosa y puede conservarse fácilmente.

Efectos de los disgustos.

El propietario que sepa su obligacion y entienda sus intereses no se limitará á evitar á sus animales los dolores físicos, los golpes y privaciones de alimentos, sino que alejará de ellos cuanto pueda todo lo que sea capaz de afectarlos de un modo desagradable, les evitará el miedo, la cólera ó el espanto que, alterando las funciones del cerebro, perturban el curso de la sangre, la respiracion, suspenden la digestion, originan convulsiones y aun la muerte.

De todas las afecciones tristes la pena ó disgusto es la que mas frecuentemente perjudica á los animales; para evitarlo se separan con precaucion los que están acostumbrados á vivir y trabajar juntos, pues puede originar los mismos efectos que los dolores físicos. La separacion de los hijos y las madres en la época del destete reclama muchos cuidados, tanto para evitar en estas los accidentes de la secrecion de la leche, cuanto para suplirla en aquellos con alimentos adecuados. El disgusto perjudica á la reproduccion, y no deben emplearse para la generacion mas que los que habiendo sido importados se encuentran aclimatados y acostumbrados á su nueva habitacion.—N. C.

Un americano ha inventado un nuevo método de perforacion de pozos artesianos, merced al cual se hace esta operacion en media hora.

El aparato se compone de muchos tubos de hierro, que se adaptan unos á otros y que se multiplican, segun la profundidad á que se desee llegar. El primer tubo está destinado á horadar el suelo, y lleva en su estremidad inferior una punta de acero; debajo de esta punta, que tiene la forma de un taladro, hay abiertos unos cuantos agujeros por los cuales penetra el agua.

Se añade á cada tubo un peso de unos cuarenta kilogramos, introduciéndose, por este medio, muy fácilmente en la tierra. Cuando se supone que el aparato ha llegado al manantial ó ha encontrado una capa de agua, se añade una bomba pequeña y se la hace funcionar, si es que el agua no brota espontáneamente del suelo.

Este sistema, que seria largo de describir con todos sus detalles, es de una sencillez extraordinaria, y está combinado de tal modo, que se maneja con gran facilidad.

Segun dice un periódico francés, el inventor de este aparato ha vendido el derecho de explotacion en Europa á M. Norton. Este ha sido llamado por el emperador, y ha ensayado en su presencia ese sistema de perforacion en Saint-Cloud, habiendo perforado en un punto del parque, y en media hora, un pozo que dió 20 litros de agua por minuto durante muchas horas, y que hubiera continuado indefinidamente si no se le hubiese parado.

Los periódicos ingleses dicen tambien, por su parte, que el aparato es notabilísimo, y que su precio es muy módico, pues no cuesta arriba de 125 francos.

Si es exacto en todas sus partes lo que á este objeto dice la prensa extranjera, tienen nuestro gobierno y los propietarios de nuestras provincias un medio excelente de

aumentar las riquezas agrícolas é industriales del país, proporcionando agua á tantas comarcas como la necesitan.

Nuestro apreciable colega *El Lloyd de España*, periódico de Barcelona, bajo el epigrafe significativamente intencionado de «*el egoismo productor*» dirige á los periódicos de Santander y de Castilla, á todos sin distincion, puesto que no hace reserva alguna, las palabras que vamos á transcribir:

«Los periódicos de Santander y de Castilla se lamentan amargamente del real decreto sobre la libre introduccion de trigos y harinas en la isla de Puerto Rico, expedido recientemente en vista de los grandes daños causados por el huracán del mes de octubre en dicha Antilla.

En su desconsuelo tratan de hacer una exposicion, que elevarán al gobierno de S. M., á fin de conseguir una reforma en dicho real decreto, y parece que consignarán en ella la especie de que los daños causados por el huracán, no son tan graves como se dice que lo han sido.

Digan lo que quieran los productores de Santander y de Castilla, los daños causados en Puerto Rico por el huracán de octubre, han sido en efecto de gran consideracion, y en su lugar encontramos por consiguiente, el real decreto, cuya reforma tratan de solicitar.

Es verdad que en aquella antilla se consumen anualmente de 90 á 100,000 barriles de harina procedente de Santander, que hoy se consumirán de los Estados-Unidos; pero la afligida provincia ultramarina recibirá por lo pronto un gran alivio con esta disposicion, pues no solamente se surtirá de un artículo de primera necesidad con mayor ventaja de precio, sino que los buques importadores de la harina americana regresarán naturalmente con productos de dicha isla, en lo cual encontrará el comercio puerto-riqueño otra importante ventaja, hoy que necesita para restañar sus heridas de eficaces medicamentos.

Por lo demás, no tengan temor los productores de Castilla y de Santander: su trigo y su harina no carecerán de mercados en la misma Península, y en la baja de precio que puedan experimentar, ganarán los consumidores, que bien necesitamos, aunque por acá no hayamos tenido el temporal que en las Antillas, de un alivio como el que puede reportarnos dicha baja de precios en artículos de primera necesidad, que se andaban por las nubes, y que por lo mismo iban reduciendo el consumo en positivo perjuicio de los productores, cuyo egoismo no les permite ver estas verdades.»

Por lo que á nosotros toca podemos decir que carecen de fundamento los cargos de flagrante proteccionismo que con demasiada generalidad y no poca ligereza hace el colega catalán á los diarios castellanos; puesto que en ninguna forma, ni amarga ni dulce, nos hemos lamentado del real decreto últimamente publicado estableciendo ciertas franquicias en favor de determinados artículos de consumo á su introduccion en la isla de Puerto Rico. Nos hemos limitado pura y sencillamente á dar á conocer esa reciente disposicion sin comentarios, así como posteriormente hemos insertado todos los datos y noticias oficiales que describen el desastre que lamentamos en toda su horrible estension.

Si nosotros hubiéramos expresado nuestras opiniones y deseos, lo hubiéramos hecho en consonancia con las doctrinas que constantemente venimos sustentando, y á buen seguro que no todas las conclusiones serian acaso aceptadas por los libre-cambistas catalanes.

Pero no habiéndonos propuesto tratar por ahora la cuestion económica, y si solo rechazar el infundado cargo en que nos vemos comprendidos sin merecerlo, aplazamos los comentarios á que se presta el artículo de *El Lloyd*, á quien únicamente exigiríamos una muy sencilla declaracion, á saber: su deseo de liberalizar el sistema arancelario, y de que se establezcan franquicias, ¿es absoluto ó restringido? ¿es condicional y de circunstancias la reforma á que aspira, ó general respecto á todos los ramos de la produccion?

Desearíamos una respuesta franca y categórica, para saber si estamos mas ó menos distantes en doctrinas respecto á nuestro ilustrado colega barcelonés.

Por lo demás, nosotros apreciamos en todo su valor y lamentamos con toda sinceridad los males que afligen á nuestros hermanos de Ultramar, á cuyo alivio debemos contribuir todos los españoles como lo exigen los sentimientos de una verdadera fraternidad.

GACETILLAS.

El Incensario.—Hemos recibido el segundo número de un periódico literario, satírico y festivo, que ha empezado á publicarse en Madrid con el título que sirve de epigrafe á estas líneas: El nuevo colega no se sirve del instrumento que le da nombre para quemar incienso ni mirra, sino que lo emplea como arma contundente y da incensarios de órdago.

Saludámosle cordialmente y le deseamos larga y próspera vida.

Los gorditos.—Se murmura, corre un rumor, dícese que han caído en Santander los dos premios segundos y tercero, y hasta se designan los números; pero no queremos hacerlo nosotros porque si la noticia no sale cierta, los burlados nos van á arañar. La *Correspondencia* traerá la lista: ¿Quién por dos cuartos no sale de dudas?

Milagro.—Había un capitán muy trónera, que todo lo vendía ó lo empeñaba para el juego. Un día llegó su escasez de metálico á tal extremo, que no teniendo ya que empeñar, empeñó á un prede-ro la hoja de su espada, reemplazándola con otra de caña. Llegó á oídos de su coronel la ocurrencia, y le manda llamar con objeto de provocar allí mismo un duelo que le obligase á sacar la espada y avergonzarle.

En efecto; va el capitán al despacho del jefe, quien despues de haberle reprendido duramente por su mala conducta, le insultó diciéndole tirase de la espada para batirse con él allí mismo. El capitán, que era de chispa y siempre encontraba medios para salir de sus apuros, dijo cuando iba á sacar la espada:

—Virgen Santísima, haced un milagro; permitid que mi espada se vuelva de caña antes de batirme con mi coronel.

Al decir esto desenvainó la espada, y el jefe no pudo menos de reírse al ver el medio de que el capitán se había valido para salir del compromiso.

Cantares.

Al rico que á los pobres los favorece, cuando él se encuentra no le falta socorro cuando padece:

ESTADO DE REPARTICION

ENTRE LOS CAMINOS DE HIERRO DEL NORTE Y DE ISABEL II,

DE LOS PRECIOS DE LA

TARIFA ESPECIAL SÉRIE N. Y., NUM. 8.

1.º de Enero de 1868.

Pequeña velocidad.

Naturaleza de las mercancías.	Estaciones de salida y de destino.	Kilómetros.			Precio por 1,000 Kilogramos.		
		Norte	Isabel	Total	Norte	Isabel	Total
VINOS en barricas ó toneles.	Torrelavega	65	111	376	70.15	30.11	100.26
	Renedó.	265	119	384	64.85	29.81	94.66
Embalajes vacíos de retorno.	De Miranda de Guarnizo.	265	128	393	59.55	29.41	88.96
	Ebro á Boó.	265	131	396	55.32	27.98	83.30
	Santander.	265	139	404	54.25	29.05	83.30

CONDICIONES DE APLICACION.

1.º Esta tarifa ha sido hecha por las Compañías con la expresa condicion de que serán exoneradas de los plazos reglamentarios de expedicion y trasportes, los cuales podrán exceder de 5 dias mas, sin que por este hecho se encuentren obligadas á indemnizacion alguna.

2.º La aplicacion de esta tarifa queda además sometida á las condiciones de las tarifas generales de las dos Compañías en todo lo que sea contrario á las disposiciones que preceden.

RETORNO DE ENVASES VACIOS.

Las corambres ó pellejos se tasarán á razon de 2 reales por expedicion, y las pipas ó barriles á razon de 4 reales pieza por todo el trayecto comprendido entre la Estacion remitente y la de Miranda.

Para tener derecho á esta tasa, los remitentes al hacer la expedicion en Miranda, pedirán el Boletín, valedero por tres mareas, que deben presentar á la Estacion remitente del retorno.

AVISO IMPORTANTE.

Los precios de la presente tarifa no serán aplicados sino cuando el remitente lo pida expresamente en la declaracion de expedicion. A falta de esta peticion previa, las expediciones serán tasadas de derecho á los precios y condiciones de las tarifas generales de las dos Compañías.

que en este mundo quien lo ajeno pretende dé antes lo suyo.

Al principio de amarse dos corazones, nunca falta un demonio que los estorbe; pues muchas gentes donde no, les importa que se en metense.

SECCION MARÍTIMA.

BUQUES ENTRADOS.

Vapor Ter, de 524 ts., cap. D. J. Mercader, de Lóndres con carga general para Barcelona y escalas.

BUQUES DESPACHADOS.

Corbeta Tres Hermanas, de 225 ts., cap. D. J. Boroton, para la Habana con 2,020 barriles ma-yores y 320 sacos harina.

CAMBIOS DE HOY.

Lóndres á 60 div. mandado á la aceptacion 49.45.
Madrid á 8 div. 3/8 daño.
Valladolid á 8 div. 1/8 daño.

PLAZA DE TOROS.

Gran funcion por la célebre y acreditada compañía de acróbatas madrileños, bajo la direccion de D. TOMAS TERESA, para el miércoles 25 de diciembre de 1867, (si el tiempo no lo impide).

PROGRAMA.

- 1.º Sinfonía por la banda de música.
- 2.º Los recreos asiáticos.
- 3.º Los cuadros mitológicos y la difícil suerte del Enlace y desenlace.
- 4.º Las maravillas gimnásticas.
- 5.º El globo terráqueo.
- 6.º La percha milagrosa.
- 7.º Una apuesta.
- 8.º El hombre traga-espadas.
- 9.º Los juegos icarios.
- 10.º Las maravillas gimnásticas.
- 11.º Terminará la funcion con el baile pantomímico, titulado: *El matrimonio en discordia*.

Precios.—Un palco 10 rs.—Entrada general 2 id.—Niños y soldados sin graduacion 1 real.

Las puertas de la plaza se abrirán á las 2 y la funcion empezará á las 3.—Los despachos de billetes estarán situados en los sitios de costumbre. El jueves 26, segundo día de Pascua (si el tiempo no lo impide), se ejecutará otra funcion completamente variada.

Advertencia.—Si por causa del mal tiempo no se pudiesen verificar las funciones en la plaza de toros, se ejecutarán á la misma hora en el teatro.

Los señores D. Gerardo Mowinkel y compañía, de este comercio, acaban de recibir un cargamento de petróleo refinado, en barriles, que venden á precios muy arreglados. 6—1

SECCION DE ANUNCIOS.

Empresa de vapores-correos españoles DE LAS ANTILLAS Y SENO MEJICANO.

VAPOR-CORREO MENSUAL ENTRE COLON (ASPINWALL) Y LA ISLA DE CUBA.

Esta Empresa hace presente al público haber establecido el muy sólido y acreditado vapor de hierro

MOCTEZUMA

para un viaje mensual en el órden que á continuacion se espresa.

IDA.

Día 24.—Sale de la Habana á las doce del día y llega á Nuevitas	el 26.
26.— de Nuevitas — Gibara	el 27.
27.— de Gibara — Baracoa	el 28.
28.— de Baracoa — Santiago de Cuba	el 29.
29.— de Santiago de Cuba — Kingston	el 30.
30.— de Kingston — Santa Marta	el 3.
3.— de Santa Marta — Cartagena	el 3.
4.— de Cartagena — Colon	el 6.

RETORNO.

Día 7.—Sale de Colon y llega á Cartagena	el 9.
9.— de Cartagena — Santa Marta	el 10.
10.— de Santa Marta — Kingston	el 13.
13.— de Kingston — Santiago de Cuba	el 14.
14.— de Santiago de Cuba — Baracoa	el 15.
15.— de Baracoa — Gibara	el 16.
16.— de Gibara — Nuevitas	el 17.
17.— de Nuevitas — Habana	el 18 por la noche.

CONSIGNATARIOS.

Nuevitas. Sres. D. Manuel Marquez y C.	Kingston. Sres. Nunes Brothers.
Gibara. Longoria, Rosal y C.	Santa Marta. Bengoechea Lafaurie y C.
Baracoa. R. Alayo y compañía.	Cartagena. Macía é hijo.
Santiago de Cuba. Ros hermanos.	Colon. Manuel de Alcázar.

En la Habana se despacha por los Sres. San Pelayo y Herrera, Oficios, 58.

NOTAS.

Los vapores de la Empresa del Moctezuma hacen escala en Santiago de Cuba dos veces al mes, desde cuyo punto se dirigen á Puerto-Plata, Santo Domingo, Mayagüez, Aguadilla, Puerto-Rico y St. Thomas. La salida del Moctezuma de la Habana es posterior á la llegada del vapor-correo español trasatlántico y á la del paquete de la Mala real inglesa procedente de St. Thomas y Colon, que arriban sobre el 22 de cada mes.

La llegada del Moctezuma á la Habana es anticipada á la salida para Cádiz del vapor-correo trasatlántico que parte el 30.

En la Habana hay establecidas varias empresas de vapores que despachan sus buques semanalmente á New-York y otros á New-Orleans.

La compañía de correos españoles trasatlánticos tiene la comunicacion entre Sisal, Veracruz y la Habana, saliendo de este último puerto fijamente los días 8 y 22 de cada mes. Además están en la misma carrera vapores ingleses, franceses y americanos.

Las compañías de paquetes de vapor ingleses y franceses salen de la Habana para Europa dos veces al mes, pasando por St. Thomas.

Se hace presente á los Sres. Cargadores que el Agente de esta Empresa en Colon (Aspinwall) la respetable casa de D. Manuel de Alcázar, se hará cargo de encaminar los bultos de mercancías que se le consignen que hayan de atravesar el Istmo de Panamá y se ocupará del recibo y embarque en Colon de lo que se remita al retorno del MOCTEZUMA para los puertos de su itinerario.

Depósito de

Zinc laminado en chapas de varias clases para tejados, forro de buques y otros diferentes usos.

Zinc en lingotes.

Clavos de zinc.

Canalones de zinc para tejados en piezas de dos metros de largo, que sin costar mas caros que los de hojalata, son de mucha mas duracion.

Tubos de zinc tambien para tejados en piezas de la misma longitud que los canalones, siendo asimismo preferibles á los de hojalata.

Gris de zinc para pintura.

Plomo en galápagos.

Estos efectos, procedentes de establecimientos de la Real Compañía Asturiana de Minas, se venden á precios de fábrica.

Direccion para los pedidos:

Al representante de la Real Compañía Asturiana, Avilés, (Asturias).

Al representante de la Real Compañía Asturiana, Rentería, (Guipúzcoa).

A D. Ramon G. Lomas, calle de Hernan-Cortés, núm. 11, Santander. 1s 11

INTERESANTE.

En la relojería de D. Federico Alexandre, Rivera del muelle, se acaba de recibir una coleccion de cajas de música de las mejores fábricas de Suiza, con variedad de tocatas escogidas, muchas de ellas de aires y canciones de esta provincia. Las hay de diferentes precios; desde 240 hasta 2,000 reales. 3s 10

Gabinete fotográfico de Gonzalez,

San Francisco, 23, piso 4.º, frente á la botica de Corpas.

Este laboratorio vuelve á ponerse á la disposicion del público que tanto le favorece, despues de tantos dias de obra en la mejora de sus condiciones de luz que tanto influyen en el buen resultado de los retratos. Además, no se perdonó medio de conseguir los mejores aparatos y adelantos de los países mas adelantados de Europa, despues de los muchos que tiene el señor Gonzalez adquiridos en América y otros puntos.

PRECIOS DE SUS RETRATOS.

Bustos, nuevo sistema.	20 rs.
Copias, id. id.	5 "
Retratos de cuerpo entero y tarjetas de album.	20 "
Copias, id. id.	4 "
Retratos comunes ó al carbon.	24 "
De mayores tamaños á precios convencionales.	30a9

Arboles frutales.

Eleuterio Vallejo, natural de la Rioja, acaba de llegar á esta ciudad con un surtido de arboles de pepita y hueso, de excelente calidad y mucha variedad, que venderá á precios sumamente arreglados. Tambien tiene barbados de viña de varias clases.

Los espnde en la huerta de D. Manuel Muñoz, Alameda segunda, junto al Asilo de las Recogidas. Precios: los de pepita á 3 rs.: los de hueso á 4 rs. uno. Siendo por partidas de 100 ó mas se rebajará un 10 por 100. 15a7

LA ESPAÑOLA.

Nueva fabrica de chocolate, establecida en la Coruña.

Chocolates premiados en la Exposicion internacional de Londres con la medalla de plata.

Único depósito en Santander, tienda de Segundo Saiz Posadas, calle de la Compañía, núm. 14, denominada EL DESENGAÑO.

Clases que se hallan á la venta:

- 1.º á 10 reales libra.
- 2.º á 8 id. id.
- 3.º á 7 id. id.
- 4.º á 6 id. id.
- 5.º á 5 id. id.
- 6.º á 4 1/2 id. id.
- 7.º á 4 id. id.

Este depósito aceptará todos los encargos con referencia á proporcionar cualquier clase de moilienda para particulares, los que se servirán con la mayor brevedad y economía. 5

Pomada vermífuga.

Para los niños atacados de lombrices, cura las irritaciones de vientre producidas por las indigestiones y efectos de la denticion, facilitando notablemente las digestiones; es el mejor específico para incontinencia de orina y para todos los padecimientos del aparato genito-urinario; pocas unturas con esta pomada bastan para conseguir el alivio de los padecimientos indicados.

Pildoras purgantes.

Tres pildoras al tiempo de comer obran como el mejor purgante sin producir la menor irritacion en las vias digestivas, teniendo además la ventaja de poder hacer uso con ellas de cualquier alimentacion; por sí solas curan las hidropesias, digestiones difíciles, estreñimiento, vértigos, etc., y evacuan todos los malos humores.

Pildoras tónicas.

Es una de las preparaciones mas simples y mejores para curar en muy pocos dias la clorosis, color res pálido, flores blancas y en general todos los padecimientos de la matriz y los que proceden del desentonamiento y debilidad de la sangre.

Jarabe balsámico.

Está ya probada su utilidad para combatir toda clase de toses y muy particularmente la tos ferina, la ronquera, catarro crónico, asma y en general todas las afecciones del aparato respiratorio; su accion se hace sentir muy pronto en los niños de medio á ocho años.

Contra intermitentes.

Remedio eficaz para curar inmediatamente las calenturas diarias, tercianas y cuartanas.

Jarabe tónico depurativo.

Único remedio para la pronta y radical curacion de la sífilis constitucional y degenerada, calma con las primeras tomas los dolores de origen reumático y sífilítico por inveterados que sean, continuando su uso llega á destruirlos por completo; se emplea con ventaja para combatir las enfermedades herpéticas y escrofulosas y en lugar de los Robs y jarabes antisifilíticos de procedencia extranjera.

Jarabe de hipofosfito de cal.

La esperiencia ha venido demostrando que este jarabe, preparado por el Ldo. Herran, es el único remedio para combatir las enfermedades del pecho, calma la tos y favorece la pectoracion; es de maravillosos efectos para los niños raquíticos.

Vino ferruginoso quinado.

Para combatir las diarreas, debilidades del estómago y del conducto digestivo, calenturas intermitentes y adinámicas, alonía edema é hidropesias; sus buenos efectos se han visto tambien en las convalecencias de los niños débiles y escrofulosos, sustituyendo con ventaja al aceite de hígado de bacalao en todos los casos en que este es aplicable.

Todos estos medicamentos se hallan preparados convenientemente y con su respectiva instruccion en la botica del Puente y en la droguería de Saro y Herran, Santander. 3s 78-32

AVISO AL PUBLICO.

En la Estacion del Ferro-carril de Santander se vende COKE superior á cuatro reales el quintal. 19

REAL TRIBUNAL DE COMERCIO DE SANTANDER Y SU PARTIDO.

El día 13 de enero del año próximo venidero de 1868, y hora de las tres de la tarde, se verificará en el salon de audiencias de este Tribunal nueva junta general de acreedores á la quiebra de D. Prudencio Blanco, bajo la presidencia del señor juez comisario D. Elías Ortiz de la Torre, para tratar en ella, por no haber habido acuerdo en las dos anteriormente celebradas con igual objeto, sobre si los acreedores prendarios en cuanto la escosa de las garantías, son escriturarios ó comunes.

Lo que se hace saber al público para que lle gue á conocimiento de los interesados en dicha quiebra, en la inteligencia que en espresada reunion se procederá á la oportuna deliberacion y votacion sobre el precitado objeto de ella, sea cual fuere el número de los concurrentes, reservándose proveer el Tribunal, con vista del resultado de di-

cha sesion y demás antecedentes necesarios de la quiebra, lo que en justicia corresponda conforme á las disposiciones del Código ó del derecho comun en su caso, segun lo tiene acordado en las providencias de 25 de mayo y 14 de setiembre últimos y 14 del actual. Santander 20 de diciembre de 1867.—José María Dou. 4-3

ROB LAFFECTEUR.

El Rob Boyveau-Laffecteur es el único autorizado y garantizado legitimo con la firma del doctor Girardeau de Saint-Gervais. Es muy superior á todos los jarabes depurativos y reemplaza al aceite de hígado de bacalao, al jarabe antiescorbútico, á las esencias de zarzaparrilla, igualmente que á todas las preparaciones que tienen por base yodo, oro ó mercurio.

De una digestion fácil, grato al paladar y al olfato, el Rob está recomendado por los médicos de todos los países para curar las enfermedades cutáneas, los empeines, los abscesos, los cánceres, las úlceras, la sarna degenerada, las escrófulas, el escorbuto, pérdidas, etc.

Tambien se receta el Rob Boyveau-Laffecteur para el tratamiento de las afecciones de los sistemas nervioso y fibroso, tales como gota, dolores, marasmo, reumatismo, hipocondria, parálisis, esterilidad, pérdida de carnes, aneurisma del corazon, catarros de la vejiga, úlceras del útero, parálisis mensual, golpes de sangre, oscilacion, almorranas, tumores blancos, tos tenaz, asma nerviosa, hidróce, es, hidropesia, mal de piedra, cólicos periódicos, enfermedades del hígado, gastritis, gastroenteritis, etc. etc.

Este remedio, de muy buen gusto y muy fácil de tomar con el mayor sigilo, se emplea en la marina real hace mas de sesenta años y cura en poco tiempo, con muy pocos gastos y sin temor de recaídas, los flujos venéreos antiguos y modernos, las flores blancas, tos cánceres del útero, las ulceraciones, retracciones y afectos de la vejiga y todas las enfermedades sífilíticas nuevas, inveteradas ó rebeldes al mercurio y á otros remedios.

Precios: 24, 40 y 80 rs. botella. En Santander, en las principales farmacias. 8-24

Se arrienda la fonda nuevamente construida en la playa del Sardinero. Tiene todas las condiciones mas ventajosas para contener 200 huéspedes, salones espaciosos de recreo, cafe, dos magañeos comedores, etc. etc. Los que gusten tratar de su arriendo pueden dirigirse á D. A. Pombo. 8

En la calle de la Compañía, establecimiento de vinos de Antonio Sanchez, se ha recibido vino de Valdepeñas legitimo á 32 rs. arroba. Tambien ha recibido unas cuantas pipas de chocol blanco de Portugalate, á 18 rs. arroba y cinco cuartos cuartillo. 4-2

Aviso á los Alcaldes y Secretarios de Ayuntamientos.

En la imprenta de este periódico se hallan de venta los siguientes impresos arreglados á la modelacion oficial:

Modelos para cuentas de Alcaldes y Depositarios, con la documentacion correspondiente.

Recibos talonarios para las contribuciones territorial, industrial, de consumos y de patentes.

Estados de sanidad, semestrales y mensuales.

Papeletas de aviso y de apremio para las mismas.

Cargarémes y libramientos.

Papeletas de juicios de paz y verbales.

Papeletas de citacion para quintas.

Filiaciones para quintos.

Recibos para municipales.

Relaciones de altas y bajas á la contribucion industrial y de comercio mandadas formar mensualmente por circular inserta en el Boletin Oficial del 26 de julio último.

Hojas de servicio.

Estados del impuesto por las caballerias y carruajes destinados á recreo y comodidad.

SANTANDER.

IMPRENTA DE LA ABEJA MONTAÑESA, á cargo de D. Salvador Atienza, editor responsable, calle de la Compañía, núm. 5, cuarto bajo